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大 医 院“ 搬 到 ”家 门 口
——感知山西天慈医院项目
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“强度提高了喘不喘啊？”“刚开始不
大喘，频率提高了有时候有一点喘。”“正
常的，慢一点，卒中后肢体功能恢复不能
着急。”

“来站直，挺起来，好！很好，自己站
直，往前走，自己找平衡。非常好！继续！”

这是在山西天慈医院康复中心每天
都会出现的一段话。

近日，记者来到位于运城市经济技
术开发区的山西天慈医院，遇到前来取
药的陆佰龙。陆佰龙是附近陶村镇的居
民，今年67岁，患有高血压、慢阻肺等慢
性病。“秋天的时候突然发现脑梗，同村
的人推荐我来这儿做静脉溶栓治疗，现
在每个月来医院拿药，还是家门口的医
院更方便。”他说。

陆佰龙口中的天慈医院，是一家占
地面积 53120 平方米，集医疗、科研、教
学预防、保健、康复、颐养于一体的省级
三级医院，医院以脑神经系统疑难、神经
损伤（害）的康复治疗危重症、心血管、肿
瘤等重症疾病诊疗为重点。作为省级重
点项目和全市“1311”重大工程项目，该
院总投资10.2亿元，总建筑面积7.8万平
方米，包括住院楼、门诊楼、医技楼和办
公楼等，在今年完全投入使用后，力争成
为我省一流“大专科、小综合”的园林式、
生态式、高标准现代化医院。

昔日城郊接合处、如今新兴热点城
区，如何将这座医疗资源“洼地”打造成
为“富矿”？天慈医院遵循的“大专科、强
综合”模式，是该院推动卫生健康事业高
质量发展走在前列的一记“要拳”。

从2020年立项以来，天慈医院在市
委、市政府的关注下，坚持以“大专科、强
综合”为引领，在北京大学人民医院、山
西省人民医院等三甲医院的支持帮助
下，持续推进综合医改，加强医疗卫生服
务能力建设，实现优质医疗资源和医疗
卫生人才“双下沉”。

“2020年刚入职时，医院就安排我们
前往山东、陕西、北京等地进行全流程进
阶培训。这样的广度和力度，是院方的
承诺，也是我们的责任。”说起自己在天
慈医院工作的收获，该院康复中心副主
任李杰感慨万千，从业10余年的他，因为
对高标准康复的追求选择了这里。从一
开始全体科室成员的带薪培训到如今康
复中心的不断精进，是“大专科、强综合”
让该院收获了患者的信赖。

2023年10月25日下午，55岁的冯先
生突然无征兆跌倒在地，出现失语、右侧
肢体无力等症状，冯先生的女儿顿时警惕
起来，怀疑父亲可能是中风，将其紧急送
往刚刚开业不久的天慈医院进行救治。

冯先生被送至天慈医院后，该院立
即启动卒中中心绿色通道，紧急上演“脑
细胞抢救战”。在急诊科、放射科、检验科
等共同协作下，冯先生于20分钟内完成
头颅 CT、快速血糖、凝血常规等多项检
查。考虑患者体弱，且有多项病史，脑CT
排除出血后，该院神经内科专家团队判
定冯先生为急性脑梗死。由于患者处于

溶栓时间窗内，凝血功能经评估也无禁
忌，神经内科第一时间为其进行了溶栓
治疗。

天慈医院高效合作、快速诊断、精
准治疗，为冯先生赢得了宝贵的每一分
钟。

该院神经内科医生董佳说，“李院长
告诉我，要与患者换位思考，这绝对不是
一句空话。”他口中的李院长，就是天慈
医院的院长李安民。作为国内脑病治疗
方面的专家，李安民创造性提出了瘤内
间质化疗、瘤内填隙近距离放疗等7项新
治疗方法组合的39种个体化治疗方案，
承担和完成了3项国家自然科学基金资
助项目、7项省部级和军队科研课题的研
究，先后获得多项科技大奖。

济世天涯，叶落归根。天慈医院正是

在他的策划和筹备下成立的。
“在头雁队伍的带领下，我们医院营

造了头雁先飞、群雁齐追的生动局面，有
效带动医院在临床规模、高层次人才、学
科建设、科研产出等方面不断取得新突
破，力求实现‘新医院’在‘大专科’的社
会影响下，综合能力不断提升。”提及天
慈医院建成后的发展脉络，天慈医院董
事长卫东虎告诉记者，他邀请李安民等
头部专家成立医院的初衷，就是希冀于
能在专家的带动下，在市委、市政府的支
持下，推动我市逐步向医疗资源强市迈
进。

大医 SMD-XGD 型伽玛刀、德国
Carl Zeiss 手术显微镜、日本日立全自
动生化分析仪、希森美康公司体液血液
分析仪、可移动复合手术室的血管数字

减影机、美国 GE64 排 CT、德国西门子
1.5T磁共振……一件件国际最著名和配
置最先进的各种诊疗设备表明，在这项
全市“1311”重大工程项目的投入中，天
慈医院对先进设备的投入优势尤为突
出。

今年的政府工作报告，再次明确支
持社会办医，这对于医疗领域的多元化
发展有着重要意义。天慈医院正是在这
样的形式下，走“专、精、特”路子。

“我们医院落户运城，既是对能有机
会服务运城市民、服务社会的渴求，也是
对运城营商环境的认可。”李安民表示，

“我们对医院在运城未来的发展充满信
心，希望能在这么好的环境下，更好地服
务运城乃至山西老百姓的健康，为山西
脑科领域贡献一份力量。”
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